

2024-06-05

Por inconsistencias hay recuento de votos en distritos electorales

Autor: Alberto Cuenca

Género: Nota Informativa

<https://capital-cdmx.org/por-inconsistencias-hay-recuento-de-votos-en-distritos-electorales/>

El Instituto Electoral capitalino (IECM) informó que se realizan recuentos de votos en algunos distritos electorales, debido a inconsistencias, por lo cual los cómputos distritales no han concluido.

Los distritos donde aún se realizan los cómputos son el 9, el 12 y el 30, debido a las irregularidades detectadas por los partidos políticos.

Las causales que contempla la ley electoral para el recuento de votos son que el paquete presente muestras de alteración o si los resultados del acta de escrutinio y cómputo no coinciden o no están.

También aplica si los votos nulos son mayores a la diferencia entre las candidaturas del primer y segundo lugar.

También cuando todos los votos depositados son a favor de un solo partido o una candidatura sin partido.

DISTRITOS EN DISPUTA

En los distritos electorales donde no ha logrado concluir el conteo de votos se registra una disputa de Morena con el PAN y PRI para arrebatarse las diputaciones locales correspondientes.

En el distrito 9 de la alcaldía Cuauhtémoc ganó la candidata morenista Iliana Ivón Sánchez Chávez, con 66 mil 179 sufragios que representan 46.3 por ciento del total.

Le ganó a la actual diputada priista Silvia Sánchez Barrios -hija de la lideresa de vendedores ambulantes Alejandra Barrios-, quien obtuvo 57 mil 622 votos y representan 40.3 por ciento.

En el caso del distrito 12 de la alcaldía Cuauhtémoc, los tres partidos de la coalición opositora prefirieron ir separados a la elección y eso les costó el triunfo ante la candidata de Morena Leonor Gómez Otegui, quien ganó con 63 mil 965 sufragios y representan un 38.5 por ciento del total.

En segundo sitio quedó la actual diputada del PAN Frida Guillén, con 32.1 por ciento de la votación y 53 mil 420 sufragios.

El tercer sitio fue para la también diputada priista Maxta González, con 11.7 por ciento de los sufragios y 19 mil 489 votos.

Para el caso del distrito 30 de Coyoacán, Morena pretende arrebatarle la victoria al PAN.

Ahí la votación se encuentra muy cerrada y la cantidad de votos nulos es superior a la diferencia entre el primero y segundo lugar.

El primer sitio es para el actual diputado Ricardo Rubio, quien ganó con 37.1 por ciento, lo cual representa 71 mil 370 votos.

Pero muy cerca y en segundo sitio está el abanderado de Morena Paulo Emilio García González, con 68 mil 225

sufragios, lo cual representa 35.4 por ciento.

La diferencia entre ambos es de 3 mil 145 votos, pero los sufragios nulos suman 7 mil 210.

EXIGE RECUENTO

Este lunes en la sexta sesión extraordinaria del Consejo del IECM, el representante de Morena Eduardo Santillán argumentó que el recuento total de votos procede si la diferencia entre el primero y segundo lugar es menor a uno por ciento, lo cual se configura en el caso del distrito 30.

Santillán también quería el recuento del distrito 14 de Tlalpan, donde el candidato de la coalición opositora Luis Chávez logró 66 mil 54 sufragios, mientras que la morenista Xóchitl Bravo obtuvo 67 mil 524 votos, es decir, menos de mil 500 de diferencia entre ambos.

Los votos nulos en ese distrito son 8 mil 746, pero en ese caso y desde el consejo distrital le negaron a Morena el conteo, bajo el argumento de que se debe realizar la petición en el momento que se canta cada paquete electoral, hacer la separación del mismo y a partir de ahí proceder a su apertura.

VAN CONTRA ALESSANDRA Y GIOVANI

En la sesión del IECM, Eduardo Santillán también dejó en claro que Morena impugnará los triunfos de Alessandra Rojo de la Vega como candidata de la oposición a la alcaldía Cuauhtémoc y de Giovani Gutiérrez en la alcaldía Coyoacán. Nada dijo sobre el triunfo opositor en Cuajimalpa con Carlos Orvañanos.

Advirtió que la 4T utilizará los medios de impugnación que les otorga la ley, por lo cual ya se prevé un pleito en tribunales.

Santillán expuso que en el caso de Cuauhtémoc se registraron irregularidades en 652 casillas, de un total de 783 mesas de votación.

Es decir, Morena pretende impugnar los resultados en más de 80 por ciento de las casillas instaladas en esa alcaldía.

Según el morenista, entre las irregularidades detectadas está que en diversas casillas se entregaron sólo cinco boletas, cuando debían ser seis.

Esto ocurrió sobre todo con adultos mayores y la boleta que no se entregó fue la correspondiente a la elección para la alcaldía.

También habló de "casilla zapato" en donde el resultado para Morena es cero votos y ni siquiera los sufragios de los representantes de Morena aparecen en el acta.

"Consideramos que es necesario limpiar la elección. Ahí hemos reservado una cantidad importante de paquetes y les aseguramos que no van a terminar pronto los cómputos distritales en Cuauhtémoc, porque estamos siendo sumamente acuciosos en la revisión de los paquetes", advirtió Santillán.

Expuso que Coyoacán también utilizarán los instrumentos de impugnación, pues dijo que se trató de una elección con el uso indiscriminado de recursos públicos y la intervención de funcionarios.

Añadió que Morena también defenderá con todos sus recursos al alcance el triunfo en Álvaro Obregón, donde Javier López Casarín se impuso a Lía Limón por 11 mil votos.